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Compte rendu de la séance de travail  
du CONSEIL DE DEVELOPPEMENT 

du 15 octobre 2020 (l’Ecrin, Mairie de Bresse Vallon, 18h-20h) 
 
 
Objet : définition et organisation des groupes de travail 
PJ : Tableau des souhaits des membres pour 2020/2021 
 
Membres du Conseil de développement présents : 

Mme Agnès BERTILLOT- Co-présidente- 
Confédération des moyennes et petites entreprises 
(CPME) 
M. Frédéric CABOT – Union des Entreprises de 
Proximité (U2P) 
M. Laurent CANU – Ainterexpo, SOGEPEA 
Mme Catherine BOITEL - ALTEC, association 
gestionnaire du Centre de culture scientifique, 
technique et industrielle de l'Ain (CCSTI)  
Mme Agnès CLAIR – Territoire Bresse Revermont 
Mme Maëlenn DANO – Fabrique du Revermont 
M. Jean-Michel DEFRANCE - Territoire Bourg Agglo 
M. René DUCAROUGE Centre Ain Initiative 

M. Xavier FROMONT -– Co-président - Association 
pour le développement de l’agriculture biologique 
(ADABio) 
Mme Dominique HANROT – Bourg Nature 
Environnement (BNE) 
M. Franck LORIOT – Fédération Départementale des 
coopératives d’utilisation de Matériel Agricole (FD 
CUMA) 
M. Christian MILLET - Bourg Nature Environnement 
(BNE) 
M. Gérard PERRIN – Pôle Bourg Agglo 
M. Jean-Pierre PETIT – Confédération française 
démocratique du travail (CFDT) 
Mme Valérie PONCIN – Territoire Bresse Revermont 

 
Membres du Conseil de développement excusés : 

M. Charles BERNARD – AOC Beurre et crème, 
Syndicat de promotion de la crème et du beurre de 
Bresse 
Mme Françoise BLONDEL-PELISSON – Mécabourg 
M. Pascal CUISANT – Confédération française de 
l’Encadrement-Confédération générale des Cadres 
(CFE-CGC) 
Mme Anne-Sophie DAUJAT – France Nature 
Environnement Ain (FNE Ain)  
M. Jacques FONTAINE - Territoire Bresse  
Mme Nicole GUILLERMIN – ALEC 01 
 

Mme Julie LACROIX-RAVANAT – ALIMENTEC 
M. Jean-Paul PEULET – Agence locale de l’énergie et 
du climat de l’Ain (ALEC 01) 
M. Éric SAUMET – ALTEC, association gestionnaire 
du Centre de culture scientifique, technique et 
industrielle de l'Ain (CCSTI)  
M. Bruno SAVI – Conseil d’architecture, d’urbanisme 
et de l’environnement (CAUE 01) 
M. Jacques TOULEMONDE – Association AutoBus 
Mme Martine VERNE-CHATELET - Association d’Aide 
à Domicile pour Personnes Agées et Handicapées 
(ADAPAH-Una) 

 
Présence de la Communauté d’Agglomération du Bassin de Bourg-en-Bresse : 

Carole BERTRAND –Chargée de mission 
développement durable et démocratie de proximité 
- Animatrice du Conseil de développement.  

 

 

Bourg-en-Bresse, 
Le 16 octobre 2020 
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Xavier FROMONT, co-président du Conseil de développement introduit la séance, remercie tous les 
membres présents. Il souhaite la bienvenue aux nouveaux membres présents, Maëlenn DANO de la 
Fabrique du monde rural en Revermont et Gérard PERRIN, représentant du territoire de Bourg Agglo.  
Puis Xavier FROMONT fait part des excuses reçues. 
 
Après un tour de table, Xavier FROMONT rappelle que la prochaine assemblée plénière aura lieu le 
jeudi 5 novembre, de 18h00 à 20h00, salle Marcel Pacoud, Rez-de-chaussée, pôle de Montrevel-en-
Bresse (Place de la Résistance). Le Conseil de développement accueillera le nouvel élu référent du 
Conseil de développement, Guillaume Fauvet, Maire de Saint Denis-lès-Bourg, vice-président CA3B, 
délégué à la stratégie territoriale et au foncier. (Plénière reportée pour raison covid) 
 
Xavier FROMONT donne les différentes séquences de la séance de travail de ce 15 octobre : 

1. Synthèse des choix des membres sur les propositions de groupes de travail 
2. Point sur chaque sujet proposé et priorisation  
3. Proposition d’un cadre général pour ces projets 
4. Travail sur 3 sujets en petits groupes (écriture d’une fiche pré-projet) 
5. Synthèse en grand groupe 

 
 

1. Synthèse des propositions de groupes de travail  
 
Rappel : 8 pistes de travail ont été exprimées par les membres du CD, fin 2019 ou début 2020. Chaque 
membre (sauf les nouveaux arrivés) a pu transmettre son intérêt sur les différents sujets ciblés. 

Le tableau en annexe regroupe ces avis. On peut constater que : 

- 22 personnes ont répondu à ce jour, 
- 3 nouveaux sujets ont été rajoutés aux 8 pistes initiales, 
- De 1 à 5 sujets intéresse(nt) les membres qui ont répondu. 

 
Pour autant de sujets (11 au total), une organisation dans le temps est nécessaire, sachant que le 
président ou l’élu référent de la CA3B peuvent demander des contributions au CD sur tel ou tel sujet, 
comme le président l’a fait précédemment sur le Projet de territoire. 
 
 

2. Point sur chaque sujet proposé et priorisation 
 
Pour les sujets hors tableau en annexe 
 
Il est proposé aux personnes qui soutiennent ces projets, de faire une fiche pré–projet et de 
l’exposer lors de la première plénière de 2021. 
 

- Salle Hors Sac sur Bourg-en-Bresse (Accueil des personnes du territoire qui viennent sur 
Bourg-en-Bresse à la journée ou en demi-journée) 
2 voix pour l’instant.  Agnès Clair (territoire Bresse Revermont) se rapprochera de Bruno SAVI 
du CAUE 01, pour monter une fiche pré-projet. 

- Fabrique d’initiatives citoyennes-Innovations (René DUCAROUGE) 
- Mettre en place de synergies communautaires pour développer la promotion du territoire, 

soit, comment peut-on contribuer à faire la promotion du territoire au sein de la CA3B 
(Laurent CANU) 

- Monter un groupe économie-emploi-formation (Jean-Pierre PETIT souligne l’intérêt de ce 
sujet à travailler au sein du Conseil de développement).  
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Pour les sujets du tableau en annexe 
 

- Télétravail et entreprise – 9 personnes intéressées à ce jour. 
Ce travail a été commencé avec une partie du groupe « urgence climatique » du CD, de 
septembre 2019 à juin 2020. Ce travail va se poursuivre. Il a réalisé auprès des 10 entreprises 
« pilote » privées et publiques de la CA3B, sur le thème de la mobilité (Covoiturons d’urgence 
et télétravail). Il est demandé à Jean-Paul PEULET, référent du groupe, de remplir une fiche 
projet et exposer ce sujet à la prochaine plénière.  

 
- Les autres sujets sont à travailler en petits groupes pour mieux définir le sujet. Il est proposé 

ce jeudi 15 octobre, de réfléchir sur 3 sujets. Ces thèmes intéressent de nombreux membres, 
ils seront exposés lors de la prochaine plénière. :  

o Ressource en eau  
o Evaluation  
o Méthanisation 

 
Les sujets : Artificialisation des sols, Communication et Partage avec d’autres CD, seront traités 
dans un deuxième temps, avec l’expérimentation des premiers sujets traités.  
 

 
3. Proposition d’un cadre général pour ces sujets 
 

Objectif : faire une proposition concrète, alerter sur un sujet, porter à connaissance …  
 
Moyen : Création d’une note pour le président de la CA3B (validée en amont en assemblée plénière 
du CD). Cette note demandera un avis. 
 
Lieu de travail des groupes thématiques :  présentiel ou visio , location d’une salle CA3B ou salle 
virtuelle CA3B (voir avec Carole Bertrand, carole.bertrand@ca3b.fr)  
 
Rythme de travail : 
Chaque groupe peut proposer son rythme. 
Voici une proposition de rythme qui parait adapté à plusieurs sujets : 
Travail sur 6 mois, 1 séance par mois (même jour, même heure), soit 6 séances, avec : 

- 2 temps au minimum avec les élus et les services concernés par la thématique. 
- 1 temps avec l’élu référent avant validation par la plénière du CD. 

 
4. Travail sur 3 sujets en petits groupes (écriture d’un pré-projet) 

 
Les participants se sont répartis sur les trois sujets pour créer des fiches pré-projet. Elles sont en 
annexe. 
 

5. Synthèse en grand groupe   
 

Chaque groupe a exposé sa fiche pré-projet, quelques échanges ont permis de compléter ces fiches. 
Elles seront finalisées avec Carole Bertrand, validées avec le bureau du CD et envoyées à tous les 
membres avant la prochaine plénière. 
 
Agnès BERTILLOT et Xavier FROMONT remercient tous les participants et concluent la séance en 
donnant rendez-vous à tous, pour la prochaine plénière (date non encore définie). 


